

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO VI

Martes 25 de Junio de 1907

مليلة في يوم الثلاثاء 14 ربيع الاول 1325

NUM. 1675

Precio de suscripción

Melilla, un mes 1.25 plus Provincias, tri-

4.50

PRECIOS ORDINARIOS
los
PAGO ANTICIPADO

Oficina

CELESTIA, 2

Talleres

CELESTIA, 2

MAS ESPAÑOLISMO

I.

No habrá publicado jamás la prensa española más columnas sobre otro asunto, ni con más frecuencia, que sobre las complejas cuestiones de Marruecos, especialmente desde los preliminares de la conferencia de Algeciras.

La ocupación de Uxda, último acontecimiento culminante relacionado con esas cuestiones, vino hace pocas semanas á atraer más la atención hacia ellas, no sólo de España, sino de todas las demás potencias interesadas en el asunto.

En España se ha escrito y publicado muchísimo desde entonces.

Por lo de todas las personas de alma patriótica que con algún detenimiento hayan leído artículo tras artículo en diversos periódicos, pasando también la vista por las informaciones postales y telegráficas, habrán experimentado seguramente el mismo malestar que yo, el mismo profundo disgusto.

Criterios en abierta oposición sustentados desde idéntico punto de vista; frecuentes contradicciones; atrevidas noticias desmentidas luego por los centros oficiales ya que no por periódicos extranjeros; censuras injustas á la gestión de los altos poderes, que si en otra ocasión no tuvieron la dicha de obrar acertadamente, atiéndense, sin duda, ahora á vastos y bien trazados planes, debiendo inclinarnos á creerlo así la reserva que se procura guardar acerca de política internacional en lo que á Marruecos atañe; estadísticas comerciales humillantes para España; recios grandes fundados en el resuelto proceder de Francia, dando á entender que tenemos conciencia de ser débiles...

Todo esto acusa la existencia de males graves; lamentable falta de unidad y convergencia de opiniones respecto á los asuntos de Marruecos; poca confianza en los gobernantes; desanimación casi general, y ¿por qué no decirlo? falta de españolismo.

Por esto no es nueva cosa análoga ocurrió cuando hubimos de resignarnos ante el último desastre colonial; las campañas sañudas y antipatrióticas sostenidas por alguno que otro gran rotativo influyeron no poco en el triste resultado de aquellas guerras.

Aún después, algunos periódicos comprendieron nueva y no menos punible labor; ya era cosa inútil la marina de guerra; ya sobraba también el ejército; en el seno de las instituciones armadas campeaba la inmundicia; ellas eran las responsables de los desastres; y así hablaban seriamente muchos articulistas y aun en las sesiones de los cuerpos colegisladores, reflejábanse tales especies, dando pábulo á irritantes discusiones y acarreado serios disgustos que dificultaban la vida y acción de los gobiernos turnantes en el poder.

¿qué dirán ahora los mantenedores de aquellas campañas periodísticas, al ver que despertando á nueva vida la nación, se preocupa de su ejército y

armada, consignándose solo para reconstrucción de escuadra fuertes sumas en presupuestos sucesivos.

Era lo que debía suceder: al perder España sus grandes colonias, lo más lógico era que, encerrada en sus ya reducidos límites durante algún tiempo, arreglase su hacienda, fomentase el comercio, la agricultura y la industria, verdaderos orígenes del poder y riqueza, utilizando el gobierno la cooperación y el consejo de todos los centros y entidades de la nación interesados en ello, y después pusiese sus costas en estado de defensa y su marina y ejército en condiciones de proteger los intereses generales del país; para lo cual habría de edificar nuevamente todo lo que hubiese tirado por tierra, atendiendo al clamoreo de aquellos eminentes periodistas, y esta tarea si que hubiese sido costosa y poco menos que imposible.

Ni aún siendo un hecho real la decadencia de un estado debe dejarse traslucir allende las fronteras; sólo debe llegar á conocimiento de los otros por manifestaciones forzosas de su marcha económica y por otros indicios que no puedan menos de exteriorizarse; el honor y el porvenir del pueblo que vá á menos así lo exigen. No diremos que deje de fustigar á los gobernantes cuando permanezcan en reprochable inacción ó á todas luces lleven por malos derroteros la nave del Estado, ni á las instituciones cuando no respondan al fin para que se sostiene; pero no es lícito que la política optista emplee en la prensa ó en el parlamento, indistintamente, todo género de recursos en su deseo de mejorar la situación, si á lo mejor los de más efecto han de ser contraproducentes por razones de carácter internacional.

Contrayéndonos, para terminar, á la actualidad, hemos de convenir en lo siguiente: 1.º España tiene virtualmente reconocidos importantes derechos ante la Conferencia. 2.º España reacciona, aún cuando se pregona lo contrario, y ello no deja de ser tomado en cuenta por las grandes potencias europeas. 3.º Si cualquier nación del continente tratara de ejercer soberanía en alguno de los dominios españoles, surgiría un conflicto europeo, deduciéndose de esto que si España transfiriera algún dominio á cambio de determinadas ventajas, no será sin general acuerdo internacional, y también se infiere que los dominios nuestros no están amenazados por ahora. 4.º Siempre ha de admitirse que cada potencia, en los asuntos internacionales, atiende ante todo á sus propios intereses por grandes que sean las simpatías y demás lazos que la unan á aquella con la que trata; que el egoísmo es condición de toda la humanidad, y por esta razón, si España obtiene ventajas por algún concepto, la nación que lo consienta participa de ellas proporcionalmente ó al mismo tiempo obtiene otras; y por último, que la ley del más fuerte prevalecerá siempre.

F. PÁEZ SERRANO.

Chatoum, Junio 1907.

Sección Árabe

الحمد لله

بيان ما حدث من قرح حاد اليم الياحية
بحكموا بان اصحاب مولاي احمد كانوا
باعيون على الخيل بان كانوا يبتاعون
لاصحاب السائل بان ام تشوش منهم
اليال وحاد كلد محال ليسب تكون القرح
مع القبان *

و حكموا ايضا بان اثنين من اصحاب
مولاي احمد كانوا عراض في اصحاب
مناح بليلة و شعاع الله و خرجوا مسرورين
و جميع اصحاب مولاي احمد يشكرون
خير الله الصينو لية على الخير الذي
يعملون معهم في الصيغال المذكور *

Del interior y de la costa

(De nuestros corresponsales)

Fez

Después de tantos preparativos es casi seguro que Abd-el-Azis no realice el proyectado viaje á Rabat y Marrakech.

Las tribus se muestran reacias al envío de contingentes que han de escoltar al Sultán, y por otra parte el Maghzen carece de fondos para los cuantiosos gastos de la expedición y no encuentra medios de arbitrarlos.

El partido fanático influye también en el ánimo del Sultán para que no se mueva de Fez.

Desde hace algunas semanas vienen registrándose muchas muertes repentinamente, ignorándose las causas, porque á los médicos europeos se les prohibió el reconocimiento de los cadáveres.

El nuevo gobernador de Tánger hace con toda calma sus preparativos de viaje.

Algunos interpretan esto en sentido favorable á los que han reclamado contra su nombramiento, pues parece que el Maghzen ha recibido cartas expresando deseos de que no se posea del cargo.

Tánger

Se dice que, las tribus de El Kmos, alarmadas por las órdenes del Sultán á

las melallas para que reanuden la persecución contra Raisuli y sus protectores, acaban de enviarle un mensaje, prometiendo la entrega del ex-hajá de Fach, si se les dá como rescato 20.000 duros.

La noticia necesita confirmación.

Los Anzeras, á quienes se había exijido, como á otras tribus, el envío de contingentes para operar con las fuerzas cherifianas, han contestado que enviarán hombres y 150 acémilas, siempre que se les condonen los atrasos de contribución, y la multa que deben satisfacer por el asesinato de Mr. Charbonnier.

Los trabajos para la organización de la policía están ultimados.

Créese que en los primeros días de Septiembre comenzará á funcionar este organismo.

Alcázar

Las fiebres palúdicas y tíficas están ocasionando numerosas víctimas entre las melallas imperiales.

Como causa principal de la epidemia, aparte de la falta de higiene, debe citarse la mala situación del campamento, en las márgenes de un pequeño riachuelo cétagoso.

Las insolaciones producen también algunas bajas.

LA POLICÍA MARROQUÍ

EL REGLAMENTO

VI

Recompensas

Las recompensas consistirán en el ascenso en clase y en grado.

La décima parte de los askaris podrá ser de primera clase.

Instrucción

La instrucción de las tropas se encaminará á obtener el mejor resultado práctico, á fin de que aquellos se encuentren en todas las circunstancias en disposición de prestar su servicio para desempeñar el papel que les está encomendado.

Con arreglo al artículo 1.º del Acta de Algeciras, los oficiales instructores asegurarán la instrucción y la disciplina de las tropas de la policía.

El Instructor Jefe regulará en cada labor la marcha y detalles de la instrucción, dirigiendo á los oficiales marroquíes de tal suerte que se pongan en condiciones de ejercer el mando.

Los ejercicios de instrucción tendrán lugar todos los días, menos los viernes.

Las voces de mando se darán siempre en árabe.

En los actos del servicio los instructores vestirán su uniforme nacional, los suboficiales lo vestirán incluso fuera de servicio.

Todos los instructores, cualquiera que sea su nacionalidad, llevarán como

distintivo un brazal rojo en el que se destacará un anillo de Salomón de oro para los oficiales y de paño para los suboficiales.

El brazal se llevará en el brazo izquierdo.

Operaciones

Cuando las tropas de los cuerpos de policía hayan de emprender una operación ordenada por las autoridades competentes para mantener o restablecer la seguridad, el plan se fijará por el Instructor Jefe de acuerdo con los Jefes de los tabors interesados.

Si en razón de las circunstancias, hay necesidad de reforzar los medios de defensa previstos por el presente reglamento, el Instructor Jefe del puesto interesado podrá reclamar de las autoridades competentes el concurso de toda ó parte de la artillería chorrifiana que en aquel exista.

Sección de Instrucción

Colegio de Ntra. Sra.

de la Victoria

Cuadro de Honor

Geografía de España.—Don Manuel González, don Laureano Fernández, don Pascual Gil, don Enrique Pérez.

Aritmética.—Don Manuel González. Historia de España.—Don Ramón Peña y don Laureano Fernández.

Geometría.—Don Rafael Moreillo. Perceptiva literaria.—Don Antonio Lledó.

Dibujo primer curso.—Don Eusebio Vadillo.

Una verdadera manifestación de duelo fué la del domingo, con motivo del entierro del malogrado sargento del Regimiento de África don Francisco Alonso Pérez. Melilla entera asistió al fúnebre acto demostrando el sentimiento que le había producido la trágica muerte del pundonoroso militar.

Al paso del cadáver, las mujeres vertían lágrimas.

Practicada habilmente la autopsia á la nueve de la mañana de dicho día por los médicos señores Fernández, Victorio y Lasmarias hallaron el proyectil alojado en el pulmón izquierdo habiendo en su trayecto atravesado, el derecho, vaso pericardíaco, ventrículo derecho y aurícula izquierda; debióse sin duda al poco calibre del arma, orijen de la desgracia, el mucho tiempo relativamente que tardó en dejar de existir.

La traslación del cadáver se verificó á las 11 presidiendo el duelo el Excelentísimo Sr. General Gobernador, los coroneles, de Africa, Ingenieros, Artillería y Estado Mayor.

En el acompañamiento vimos á todos los jefes y oficiales francos de servicio, los del cañonero «Concha», muchos paisanos, clases y sargentos de los cuerpos y los artistas de la compañía Gallo-López, de riguroso luto dando una hermosa nota de amor al ejército y á la guarnición de Melilla.

Detrás marchaba la música del Regimiento y todas las clases y soldados libres de servicio.

El féretro cubierto completamente de coronas, fué llevado á hombros de sargentos quienes también llevaron las cintas.

En la puerta de Santa Bárbara se cantó un responso, despidiendo S. E. el duelo.

La comitiva continuó hacia el Cementerio del Carmen, colocándose en la presidencia el Coronel Carrasco, Jefe del cuerpo, capitán de la compañía Sr. Vila y los oficiales de la misma.

La mayor parte de los acompañan-

tes siguieron hasta el camposanto donde fué inhumado el cadáver en el nicho número 9, fila 5.

Las coronas todas de exquisito gusto fueron enviadas por las siguientes entidades y corporaciones.

El Coronel, jefes y oficiales del Regimiento.—Los sargentos del Regimiento.—El Capitán, oficiales, clases é individuos de la compañía.—Sus compañeros del 59.—Los sargentos de Artillería.—Los sargentos del Escuadrón.—Recuerdo de Magdalena á su novio Francisco.—Sus compañeros del Bón. Disciplinario.—La Unión Recreativa.—Compañía y orquesta del Teatro Alcántara.

Descanse en paz el que fué en vida querido de sus superiores todos y respetado de sus subordinados y recibía su señor padre, que debe llegar hoy, sentido pésame.

Ben Vera

El reloj luminoso

El arte de la relojería no cesa en sus adelantos. Para que á toda hora de la noche, ó en los sitios más oscuros, pueda consultarse en los relojes la hora, sin necesidad de recurrir á encender un fósforo, se les ha aplicado un aparato, con el cual se obtiene una iluminación instantánea que permite ver la esfera, sin que por ello se deteriore en lo más mínimo ninguna de las piezas del cronómetro.

El disco exterior de la esfera es sólo transparente; el disco central, opaco, y puede decorarse á voluntad.

La utilidad de este disco central consiste en recibir los rayos de una pequeña lámpara incandescente colocada bajo de él, que ilumina la esfera, rebotando en su superficie interior por medio de un reflector inclinado que partiendo del canto del reloj se extiende hasta el centro de la esfera.

Este sistema permite colocar la lámpara en una zona separada, sin que una parte de la esfera reciba menos luz que la otra.

La lámpara está sujeta por una parte al polo de una pequeña pila ó acumulador eléctrico, por un conductor muy flexible aislado y por la otra parte á una pieza metálica fijada en un trozo de porcelana ó otra materia aisladora incrustada en la platina.

Un empujador de porcelana conteniendo en su proximidad una tecla metálica, cruza su anchura. Este empujador está en contacto con el otro polo de la pila, y por medio de una presión sobre el empujador se enciende la lámpara.

Los conductores de la electricidad están totalmente aislados, no habiendo ningún cuidado de que el fluido se escape con el movimiento.

El cordón conductor que se advierte sobresaliendo de la esfera por un costado de la misma y junto á la anilla del reloj comunica con una pila eléctrica de bolsillo, fácil de adquirir en cualquier comercio de objetos eléctricos pila que puede ser manejada fácilmente por la mano menos experta.

Después de numerosos ensayos y en vista de las experiencias hechas, el inventor de este nuevo aparato ha resuelto introducir la pila en la caja del reloj, sin encontrar en ello peligro alguno para la alhaja.

Este sistema puede ser aplicado á los relojes de pared y especialmente á los coches, automóviles, canoas, etc., etc.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor, Puerta del Sol, 7, Madrid.

NOTICIAS

Buena pesca

Los lanchas de nuestro puerto, salidas en la madrugada del domingo, regresaron por la tarde con abundantísima pesca de atunes.

El Excmo. Sr. General Gobernador que paseaba en bote por la rada, se acercó á los pescadores, adquiriendo buen número de aquellos pescados, que pagó espléndidamente, regalándolos á los marineros que le acompañaban y á la dotación del cañonero «Concha».

Excusado decir la alegría de los tripulantes de los botes.

El Comandante del cañonero dió expresivas gracias á S. E. por la atención.

Movimiento marítimo

Vapores entrados.—«Oasis», francés, de Orán; «Artois», francés, de Orán.

Salidos.—Los dos, para Tánger.

La Western

Esta compañía que ofrece á sus asegurados garantías por valor de 20.880.000 pesetas, hace todas sus operaciones con economía muy superior á todas las similares; hasta el punto que contra incendios solo exige el 0'40 por mil.

Asume también la responsabilidad en caso de pérdida ó daño causado por el incendio ó explosión de gas.

En los cincuenta años que lleva de existencia ha satisfecho más de 255.000.000 de pesetas por pérdidas.

Los seguros de vida los realiza asimismo la Western en muy favorables condiciones.

El inspector señor Ayensa marchará el próximo correo.

Desertor

Procedente del fronterizo campo, entró ayer en la plaza un compatriota nuestro desertor de la Legión Extranjera de Argelia.

Pedrada

Un muchacho lanzando piedras con una honda en Trisna causó extensa herida en la frente á una muchacha de cuatro años.

El estado de la lesionada es grave.

Accidente

Un obrero tuvo la desgracia de caerse varias lesiones en la mano izquierda.

Como la muchacha, fué asistido en el Puesto de Socorro.

San Juan

Con motivo de esta fiesta religiosa lucieron grandes fogatas en los barrios exteriores, organizándose después animados bailes.

Ayer, entre otros, celebraron sus días, siendo muy felicitados los señores Moro, Carmona, Ollero, Orell, Peña, Lopera, Recló, Romero, Guijarro, Rodríguez, Barciela, Mellado, Montes, Torrance, Espartero, Tormo, Carrasco, Madariaga y Vicencio, que obsequiaron espléndidamente á sus relaciones.

La casa del veterano coronel de Artillería don Juan Ollero se vió concurridísima, fehaciente prueba de las simpatías de que entre nosotros goza.

La distinguida esposa del señor Ollero con sus bellas sobrinas hicieron los honores de la casa con su acostumbrada amabilidad, ofreciendo á los amigos exquisito y reparador lunch.

A todos deseamos mil prosperidades.

Melorado

Se halla algo mejorado de la enfermedad que le aqueja, nuestro apre-

ciable amigo el Comandante don Juan García Carrasco.

Celebramos su total restablecimiento.

El General Chacel

Hoy son esperados el Excmo. señor General segundo jefe y oficiales que le han acompañado en la revista de Inspección.

Gratitud

Nos ha visitado una comisión de sargentos de la guarnición, rogándonos hagamos constar en EL TELEGRAMA el profundo reconocimiento de la clase, hacia el Excmo. Sr. General Gobernador, jefes y oficiales de todos los cuerpos y cuantas personas han tomado parte en las manifestaciones de duelo con motivo del fallecimiento del infortunado sargento Sr. Alonso.

Quedan complacidos los comisionados, honrandonos en ser intermediarios de tan señalada demostración de gratitud.

Un angel más

Ayer subió al cielo un niño de corta edad, hijo de nuestro amigo el conocido comerciante de esta plaza don Juan Montes.

Hoy tendrá lugar el sepelio.

Reciben los señores de Montes nuestro pésame.

Pérdida

El domingo se perdió una medalla de oro con esmaltes de colores, y la imagen de la virgen del Carmen.

La persona que la haya encontrado puede devolverla en calle Alta número 16, casa de don Pablo Vallescá, en donde se le gratificará.

Teatro Alcántara

La notable característica doña Juana Benítez celebró su beneficio, conquistando merecido triunfo. Para ella fueron anoche los honores del espectáculo.

Es la señora Benítez una artista de cuerpo entero, que sabe como pocas dar vida y relieve á los personajes que encarna, y caracterizarse con maestría, desfigurando con afeites su aun lozana hermosura.

En *Ruido de campanas* escuchó muchos aplausos. El Sr. Berríos inimitable en el Secretario del diputado, cantó nuevos couplets, entre ellos el siguiente, original de nuestro colaborador (P. Pillo):

Cerca de treinta duros
Barriga el vendedor
ha perdido en la fruta
qué á Mar Chica llevó.
Y el infeliz Barriga
dice con gran dolor
que los moros le han dado
¡Bomba!
un dosengaño atroz.

El *Trebol*, de Paso y García Alvarez, música de Valverde y Torregrosa, es un juguete esencialmente cómico, sobresaliendo un terceto de gran lucimiento para la característica, que cantaron con mucha sal, la señorita Barrilaro, la beneficiada y la señora Roche. Castaño, Asencio y Berríos hicieron las delicias del público, sobre todo éste en el papel de maestro modernista.

Los *chorros del oro*, entremés de los hermanos Alvarez Quintero, dieron motivo á la señora Benítez para demostrar lo que ya sabemos, que es una excelente actriz, que dice muy bien y posee difícil facilidad, de desempeñar lo mismo papeles de característica que de dama joven. El señor Asencio, su colaborador en la obra, muy bien.

El público la ovacionó obligándola á presentarse en escena varias veces.

Recibió regulos de sus amigos y admiradores.

Reciba nuestra felicitación.

Esta noche no hay función.
Mañana beneficio de los señores Conesa y Gallo (D.D.) con «Bohemios» en la que tanto se distingue el primero, «El Contrabando» obra predilecta del segundo y un estreno todavía no determinado.

El notable barítono cantará lo romántico de la «Tempestad».

El señor Conesa, cuyo padre y hermano pertenecen al arma de Infantería, muy conocidos en Melilla donde prestaron sus servicios, dedica el beneficio á los señores jefes y oficiales de la valerosa.

A ruegos insistentes del público dará la compañía cuatro representaciones más para estrenar nuevas obras que se esperan hoy.

Don Lope.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

La Conferencia de la Paz

La Haya.—En la sesión de hoy ha sido leído el proyecto de los americanos basado en la doctrina Drago, la cual prevee el arbitraje antes de emplear la fuerza para el cobro de deudas de los Estados.

En la discusión tomaron parte varios delegados.

Los señores Villaurrutia y Maura (don Gabriel) han sido designados para la primera comisión que estudia cuanto se relaciona con el arbitraje internacional.

La Rosa de Oro

No resulta exacto que S. S. Pio X tenga este año el propósito de regalar la Rosa de Oro á S. M. la Reina Victoria.

Don Alfonso

Mañana vendrá Don Alfonso XIII de la Granja, con el fin de recibir la comisión del Congreso que ha de llevarle la contestación al Mensaje de la Corona.

Asimismo sancionará S. M. las leyes últimamente votadas por las Cortes.

Es posible que en Palacio se celebre Consejo de Ministros bajo su presidencia.

Mejoría

El ministro de la Guerra general Loño, se encontraba hoy algo mejorado, sin que por eso haya desaparecido la gravedad.

S. M. el Rey se interesa mucho por la salud del enfermo, pidiendo con frecuencia noticias de su estado.

El crimen de la calle de Tudescos

Cuando ya se creía imposible averiguar el paradero de la amiga de la víctima Vicenta Verdier, la policía ha logrado descubrirla conduciéndola ante el Juez que forma la causa.

Esta tarde la amiga de Vicen-

ta prestó declaración de la cual se espera mucha luz, creyéndose que proporcionará la pista para descubrir al culpable.

Aplazamiento

Por indicación del Sr. Lacier va, el Sr. Pedregal ha aplazado hasta mañana su interpelección sobre los sucesos ocurridos últimamente en Castellón.

Un detenido

La policía ha detenido al coronel retirado señor Coreaga, contra quien se forma causa por las frases que pronunció en el último mitin antisolidario.

En su declaración ha manifestado que no recuerda las frases que dijo en el discurso y que han motivado su detención.

Catástrofe ferroviaria

Recíbense telegramas de San Petersburgo participando que ha descarrilado un tren de viajeros causando muchas víctimas.

Parece que el descarrilamiento se ha producido á consecuencia de un desprendimiento de tierras.

De entre los escombros han sido retirados cuatro muertos.

Los heridos llegan á doscientos.

Martitegui en Tánger

Despachos de dicha ciudad participan que el teniente general Martitegui ha celebrado una detenida entrevista con nuestro representante don José Llavería.

Disturbios en Bilbao

En la capital de Vizcaya ha tenido lugar la anunciada inauguración del Ofreculo tradicionalista.

Calculábase en tres mil el número de personas que acudieron á Bilbao de los pueblos de la comarca con motivo de la inauguración.

Terminado el acto, un grupo de 400 tradicionalistas que regresaba se encontró con otro de elementos bizcarras, acometiéndose unos y otros á palos y pedradas.

Los contendientes se separaron merecidamente á la oportuna intervención de la guardia civil, que hizo muchas detenciones.

Contra Raisuli

A juzgar por informes procedentes del Maghzen, en breve se reanudarán las operaciones de las tropas cherifianas contra Raisuli.

Don Alfonso

A las diez de la mañana ha llegado D. Alfonso de la Granja, según se había anunciado.

La contestación

A las doce llegaba á Palacio la comisión del Congreso encargada de entregar á Su Majestad la contestación al Mensaje de la Corona.

El acto se ha verificado en la forma acostumbrada.

Víctimas de la areostación

Ascensión desgraciada.—La barquilla.—Muertos.—Explosión.—Más desgracias

En Viena se elevó ayer un globo de gran capacidad, ocupando la barquilla tres personas.

Cuando el areostato se encontraba á gran altura, el público que presenciaba la ascensión vió que la barquilla se desprendía del cordaje precipitándose á tierra.

Los tres tripulantes murieron á consecuencia de la tremenda caída, quedando sus cuerpos destrozados.

La multitud estaba horrorizada; pero el accidente debía tener todavía mayores consecuencias.

El globo empezó á descender al poco tiempo, cayendo sobre una casa y sin que se sepa la causa hizo explosión el gas matando á siete personas más.

La catástrofe ha causado hondísima impresión.

Credenciales

Terminada la audiencia de la Comisión, ha tenido lugar la presentación de las credenciales del embajador de Francia Mr. Revoil, cruzándose los discursos de rúbrica, en los cuales se han hecho votos por la prosperidad de las dos naciones.

Mando

Se indica para el mando de la escuadra de instrucción al Subsecretario del Ministerio de Marina.

Cárcel de mujeres

Se han hecho cargo definitivamente las hermanas de la caridad de la asistencia de las reclusas.

El Director General de Prisiones Sr. Rendueles ha asistido al primer rancho.

Lo mismo

A media tarde el Ministro de la Guerra continuaba en el mismo estado.

La cartera de Guerra

Asegúrase que el Sr. Maura se encargará interinamente del Ministerio de la Guerra.

Regreso

Esta tarde á las tres y cuarto ha regresado á la Granja S. M. el Rey.

En Riofrio le esperaba su augusta esposa.

A las seis y cuarenta y cinco llegaron los Reyes al Real sitio de San Ildefonso.

Cambios del día 24

París 12'35
Londres 28'22

JUNIO
25
MARTES

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy

La Natividad de San Juan Bautista y San Fausto.

Santos de mañana

Santos Juan y Pablo, mártires, y San Pelayo, obispo.

CALENDARIOS

14 de Yomada el cual de la Hégira 1025.
10 de Tamuz del año hebreo 5607.

Para helados el Diván España.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 24 Junio

Altura media barométrica del día reducida al nivel del mar. 763'1
Temperatura máxima al sol. 32'0
Id. mínima 15'0
Id. media 23'5

Dirección del viento, N. E.
Estado del mar, MAREJADA.
Cielo, CUBIERTO.

Registro Civil

24 Junio

Nacimientos, 0.—Matrimonios, 0.—Defunciones, 0.

Matadero

Reses sacrificadas en el día de ayer:
Bueyes, 10.—Terneras, 0.—Cerdos, 0.—Corderos, 1.

Se alquila

el piso segundo de la casa número 12 de la calle Alta, con cuatro habitaciones y cocina. Darán razón en el piso principal de la misma casa.

EL REGULADOR

Temporada de Verano

Grandes novedades en alpacas, chevots, cetambres y lanillas inglesas, espumillas, granadinas plumetis (gran novedad,) argentinas, piqués, batistas y muselinas; gran colección en cáñamos de hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, cien dibujos en batista novedad á 0'30 pesetas metro: última novedad en adornos de todas clases, preciosas gacetas plicadas, cintas gasa rizadas, encajes entredós y aplicaciones en crudo y negras, clase superior, encajes y entredós valencianos y bruselas, telas de encajes, antucos, abanicos japoneses, velillos novedad, blusas bordadas de seda y nául á precios incomprensibles, tirantes y cinturones para caballeros, sombreros de paja, mantones y pañuelos de crepón bordados, cadenas para abanicos, perfumes modernistas, muebles al contado y á plazos y miles de artículos imposibles de enumerar.

El Regulador.—Carmen 2

Café-Restaurant

ESPAÑA

Almuerzos y comidas, desde 1'50 en adelante.

Servicio á la carta. Comedores elegantes, con espléndidas vistas al mar. Servicio esmeradísimo.

Se sirve también á domicilio

Cervezas, Vinos y Licores de las mejores marcas

Todos los días se sirven los exquisitos y acreditados helados confeccionados por el popular Maestro Alcaraz.

HELADOS VARIADOS TODOS LOS DIAS

Café-Restaurant España

Se alquila

una casa en la calle del Moro. Darán razón, Establecimiento de Bernardi.

CASA COMISION
Actividad - - Garantía

JOAQUIN CABO

DESPACHO DE ADUANAS

Precios económicos

DESPACHO:

En Melilla: DÍVAN ESPAÑA

AGENCIA DE TRANSPORTES COMBINADOS

DESPACHO:
En Málaga: Lorenzo Cendra 1

Esta casa que tiene demostrado durante sus doce años de práctica que cuantos han utilizado sus servicios se han beneficiado establece á precio muy módico un servicio combinado desde **domicilio Barcelona á bordo Melilla con inclusión de los impuestos de Puertos**, evitando así toda intervención extraña que grava las mercancías en perjuicio del cliente. Para disfrutar de este beneficio, cuantos pedidos se hagan deben ordenar sean entregados á mis Agentes

Sres. Vda. de Orfila, Cert y Domenech, Parque, 3.-Barcelona

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Salidas de los Vapores Correos en Junio de 1907

Línea de Canarias

Vapor «M. L. Villaverde», el 17 de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Filipinas

Vapor «Alicante», el 16 de Cartagena, el 17 de Valencia, el 22 de Barcelona y el de Génova para Port-Saïd, Aden, Singapur y Manila. Admite carga á flete corrido, para la India, Java, China y Japón.

Línea de Cuba y Méjico

Vapor «Montevideo». El día 17 saldrá de Bilbao, el 20 de Santander (facultativa), el 21 de Coruña, el 26 de Barcelona, el 27 de Málaga, y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz, con trasbordo en este último puerto para Progreso, Frontera, San Juan Bautista de Tabasco, Tampico, Tuxpán, Campeche, Laguna, Coatzacoalcas, Minatitlán, Nautla y Teloutla. Admite carga para Chicago, Baltimore, Filadelfia, Kansas, Boston, Cincinnati, Louisville, Indianapolis, Detroit, Cleveland, Buffalo, Rochester, Toledo (Ohio) y East St. Louis.

Línea de Tánger

Vapor «Joaquín Piélagos». Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábado.

Avisos importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de un 30 0/0 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los Exportadores. Hay que pedir con anticipación el hueco que deseen los señores cargadores, tanto para pasajes como para cargas.

Se expenden billetes y conocimientos directos desde Almería.

Documentos que necesitan presentar los pasajeros que deseen marchar al extranjero y sin los cuales no se les permite el embarque.

- 1.º Cédula personal para todos los mayores de 14 años.
- 2.º Los varones y mujeres solteras, hasta la edad de 23 años, una autorización de sus padres ó tutores otorgada ante Notario público á ante el Alcalde del pueblo de su vecindad. Este documento no es necesario cuando vayan en compañía de sus padres, pero en todo caso las mujeres solteras han de presentar un certificado que acredite su estado de soltería.
- 3.º Partida de bautismo para todos los varones y mujeres solteros.
- 4.º Los varones de 15 á 20 años, no pueden embarcar sin presentar un certificado que acredite haber consignado en la Caja de Depósito la suma de 1.500 pesetas á las resultas de la quinta, según previene la ley.
- 5.º Los varones de 20 á 40 años, han de presentar la licencia absoluta si son licenciados definitivos.
- Los que pertenecan á la reserva ó á la clase de reclutas disponibles han de presentar un permiso del Capitán General del distrito respectivo autorizándole para electuar su embarque ó ausentarse de la Península.
- 6.º Las mujeres casadas que no vayan acompañadas de sus maridos han de presentar un permiso de este, visado por la Alcaldía del pueblo de su vecindad ó por Notario siendo en la Capital.
- 7.º Partida de casamiento para los matrimonios.
- 8.º Partida de viudedad para las viudas.
- 9.º Certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia con las señas personales para todos los individuos mayores de 14 años.
- 10.º Certificado de no estar procesados expedido por el Juzgado del pueblo donde residen, para todos los mayores de 14 años, ó de la Audiencia siendo en la Capital.
- 11.º Cuando el pasaje sea para New-York, Puerto Rico, Cuba y Filipinas, es preciso un certificado de vacunación expedido en el puerto de embarque por los médicos que designen los respectivos Cónsules.

Seguros Marítimos

Se admiten por vapores y veleros á primas reducidas, por las importantes Compañías **British And Foreign Marine, Lóndres.**

Aurora, Bilbao.—Lloyd Internacional, Berlín

Representante: Adalberto Ruiz, Almería, Boulevard, 46.

Clorosis, Anemia, Amenorrea, Dismenorrea, Fostaturia, Neurastenia y enfermedades

que tienen su origen en la Debilidad

del Organismo

SECURAN

CON

Medicamento cuya

composición exactamente dosificada es de

OXIHEMOGLOBINA, BIFOSFATO DE SOSA, NUEZ DE KOLA, COCA, GENCIANA y NARANJA AMARGA.

Depositarío único en España:

DOCTOR FONTAU, y en esta población en la

FARMACIA DEL POLIGONO

BIOGENOLLA CROIX

SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Ramirez y Fernandez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: Carlos de Arellano.—MELILLA

Economato militar

Últimos géneros llegados

| | | |
|--|-------|------|
| Jamon de Trevélez por piezas | Kg. | 4'25 |
| Jamon sin tocino | | 4'50 |
| Salchichon de Vich | | 7'00 |
| Queso manchego | | 3'00 |
| Id. de Mahón | | 2'25 |
| Chorizos Candelario | | 2'25 |
| Vino Valdepeñas blanco | Litro | 0'45 |
| Tocino | Kg. | 1'70 |
| Costillas saladas | | 1'25 |
| Galletas Oriental, Macarrons, Jam Finger, Sultas y Midinette | | 1'00 |
| Galletas Nelson, Meelet, Fancy, Everton y Café | | 1'50 |
| Chocolate de 12 reales | Libra | 2'55 |
| » 8 » | | 1'65 |
| » 6 » | | 1'30 |
| » 5 » | | 1'05 |
| » 4 » | | 0'90 |
| » 3 » | | 0'65 |

Hotel La antigua Austriaca

La dueña de este acreditado y conocido hotel, que tanta fama gozó en Melilla, vuelve á abrirlo en condiciones inmejorables.

El local, sito en el piso segundo de la calle de Santiago núm. 5 (Mantelete) es espacioso y ventilado. Dispone de amplio comedor y hermosas habitaciones, con vistas á dicha calle y á la de Alfonso XII. El mobiliario y servicio es todo nuevo.

Cocina francesa y española. Se admiten encargos para banquetes.

Santiago, 5, 2.º

Fonda La Africana

DE

EMILIO SEGOVIA

Jardines 7, Mantelete

Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.

Mesa redonda.—Servicio á domicilio.—trato esmeradísimo.

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Mil pesetas al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia